



## CARLOS MONTEMAYOR

Escritor Mexicano, nació en Parral, Chihuahua, el 13 de junio de 1947. Cuenta con una reconocida obra narrativa, poética y ensayística. Como traductor literario ha prestado atención a una amplia gama de la poesía del siglo XX en varias lenguas europeas y de manera particular a la poesía clásica griega y latina, donde destacan sus traducciones de Safo (por vez primera traducida en su totalidad al español) y Carmina Burana.

Ha recibido numerosos reconocimientos nacionales e internacionales. Desde 1985 es Miembro de Número de la Academia Mexicana de la Lengua y Correspondiente de la Real Academia Española. En diciembre de 1993 recibió en París el premio Juan Rulfo Internacional por su cuento Operativo en el trópico o el árbol de la vida de Stephen Mariner que otorga anualmente Radio Francia Internacional. En 1994 fue artista residente en Bellagio Study and Conference Center, Lago de Como, Italia. Ha sido becario de The Rockefeller Foundation en 1992-1993 y en 1994-1995. En octubre de 2003 recibió la medalla Roque Dalton en reconocimiento al valor crítico y social de su obra literaria. En noviembre del año 2004, en Castel Goffredo, Italia, recibió el Premio Especial Guiseppe Acerbi, por La Danza del Serpente, título de la traducción italiana de la novela Los informes secretos. Entre los premios nacionales que ha obtenido se encuentran el Xavier Villaurrutia por su libro de cuentos Las llaves de Urgell; el Alfonso Décimo de traducción literaria por el conjunto de su obra como traductor; el José Fuentes Mares por su libro de poesía Abril y otras estaciones; el premio de Narrativa Colima para la mejor novela publicada en el año por Guerra en el Paraíso, que describe el movimiento guerrillero encabezado por Lucio Cabañas en el estado de Guerrero durante los años setenta, y en el año 2007, el Premio Fundación México Unido a la Excelencia de lo Nuestro. En 1995 la Universidad Autónoma Metropolitana le confirió el grado de Doctor Honoris Causa en reconocimiento a sus contribuciones en el campo de las ciencias sociales y las humanidades y la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez lo nombró Profesor Emérito en atención a su trayectoria académica y literaria.

Montemayor ha dedicado gran tiempo de su trabajo crítico a la tradición oral y a la literatura escrita en varias lenguas indígenas de México. Coordinó las colecciones de 50 volúmenes bilingües de Letras Mayas Contemporáneas de la península de Yucatán y del estado de Chiapas de 1994 a 1998. Analista político en el periódico La Jornada y revista Proceso. Ha impartido diversas conferencias en temas políticos y literarios en varios países.

Desde 1997 es Miembro Honorario de Escritores en Lenguas Indígenas, A.C.